

que hoy es, en la luna, de donde cayó a este planeta para bien de la humanidad, se educó muy esmeradamente en Bañolas (América del Sur). Esto ocurrió en el siglo XVII (antes de Jesucristo), por consiguiente es de origen fenicio. Su padre, humilde electricista, y su madre, vendedora de billetes de lotería, dió origen á que despertaran en tal lujo aficiones á pescar, es decir, remontarse por los aires en especiales aeroplanos de cemento Portland y Mercurio petrificado.

Ya crecido, fui niño de coro en la catedral de Riela, donde siendo oída su voz grave por Nicolás II, emperador de Stokolmo, me tomó bajo su protección y amparo, y gracias á sus cuidados y desvelos pude llegar hasta ser limpiabotas en el acreditado Café con gotas, que no cito por miedo en hacer omisión de alguna, que ni mi sexo ni mi condición me lo permiten y que mis responsabilidades ante el Tribunal de aguas de Valencia serian muy grandes.

Con tan elevado cargo seguí hasta que me dediqué al Teatro, donde gocó de gran reputación de gracioso. Queriéndome perfeccionar más y más en este género y con algunas perrillas ahorradas, busqué un maestro y bien pronto le encontré. ¿Quién fué éste? Todos le conocen, todos le admiran...

Fué el gran Iglesias, el Don Dalmacio.

Pero este profesor hizo que traspasara los límites de mi papel y me convertí de gracioso en payaso, y tal pateo recibí un día en uno de los mejores teatros del Condado de Cataluña, que hicieron me retirara de la escena como él se tendrá que retirar para recluírse en un convento y entregarse á la vida contemplativa, al *modus vivendi*.

Sin oficio ni beneficio, con la ropa hecha girones me dediqué á la enseñanza; todo lo enseñé.

Una discípula, viendo mis buenas formas... de enseñar, se enamoró de la más práctica é hizo que como dependiente que ella era de una gran casa comercial, la enseñara operaciones aritméticas, entre las cuales era especial en la multiplicación, valiéndome de un sistema peculiar mio que era libre de errores.

De este sistema tenía la exclusiva. Y siempre con él, para darle á conocer, multiplicando día tras día, recorri el mundo, siendo admirado por todos, dejando pruebas inequívocas de que no había otro mejor.

Con él hice mucho dinero y hoy me encuentro en esta inmortal Gerona, gozando de él, escribiendo cuartillas para ofrecermé á vosotros en la forma ya expuesta.

¡Ah! No me digáis os enseñe el sistema multiplicador porque me sería imposible complaceros; á fuerza de hacer operaciones se me ha olvidado. Vuestra casa : Olimpo, 69.

RACORNI.

## Desde Caldas de Malavella

### REMITIDO

Señor Director de LA LUCHA.

Muy distinguido señor: Para que tenga la bebida rectificación un suelto ó gacetiña publicado en el periódico de su digna dirección, le suplicamos la inserción de las siguientes líneas:

Los infrascritos firmantes, llevando la mayoría la cualidad de vecindad de toda la vida en la presente villa, y posición nada envidiable á la de otro forastero, titular oficial, que, sólo se cuida de proparar y propagar deficiencias que no existen en nuestra muy amada población, tales como

falta de higiene, mal uso de las aguas minerales, necesidad de su cierre, (las que nos pertenecen por concesión de quien podía efectuarlo, según escrituras públicas que posee nuestro digno Ayuntamiento), habiendo indicado tal titular á la superioridad, que de no cerrarse la fuente denominada «Los Bullidors» podría ocasionarse perturbaciones á la salud pública, y, de otra forma también, ha indicado á dicha superioridad y de ello se hizo eco un periódico, el de que vivimos en completa anarquía, debido á tales causas, es por lo que, animados solamente del deseo de que la verdad luzca con todo esplendor, y los hechos queden precisados sin ningún infundio, cual viene haciéndose, ingenuamente y en colectividad, hacemos constar:

1.º Que esta morigerada población, vive con su tranquilidad peculiar, y, procurándole sus autoridades locales, los adelantos que les son menester; no descuidando éstas dentro de la esfera de sus posibilidades, el aseo y limpieza necesarias, para que los forasteros que nos honran con su presencia durante la temporada oficial de baños, encuentran las comodidades debidas.

2.º Que el uso de las aguas que manan en «Los Bullidors», puede hacerse sin restricción, en virtud de concesiones legalizadas por medio de fé pública y autorización del Gobierno; extendiéndose éstas hasta para todas las poblaciones forasteras.

3.º Que es falsa la suposición de que esta villa sea un constante foco de infección, por sus malos olores y falta de limpieza; esperando por tanto, que nunca la misma había estado tan aseada y bien cuidada, bajo todos conceptos y

4.º Que también es falso, el de que esté prohibida la exportación y extracción de las aguas, que se ha dicho manar en «Los Bullidors».

Con gracias anticipadas por la molestia se ofrecen de V. afectísimos amigos y S. S. q. b. s. m.

Esteban Campeny, Ramón Vinyals, Pedro Trobat, Juan Xiberta, Joaquín Mir, Francisco Soler, Mauricio Campeny, Juan Surroca, Pedro Surroca, José Salvador, Juan Guilayn, José Soler, Juan Vilar, Narciso Mas, Narciso Vidal, Sinto Reixach, Pedro Cors, José Rodríguez, Alejo Mas, José Bosch, Claudio Alsina, Jaime Mercader, José Ribas Cordonada, Narciso Mitjá, Fiscal Municipal; Francisco J. Caverach.

Junto con las presentes firmas hay otros que por falta de tiempo no han firmado.

## Sección telegráfica

Servicio especial de LA LUCHA

MADRID, 17.

### Desastros en Murcia

Telegramas oficiales de Murcia dan cuenta de haber descargado en Lorca una furiosa tormenta que ha causado grandes destrozos. La parte baja de la población se ha inundado. En algunos puntos el agua alcanza un metro de altura. En la parte alta han ocurrido algunos hundimientos. El agua arrastra cabezas de ganado, muebles y enseres de varios hogares.

En Cabanilla las autoridades continúan atendiendo al vecindario. El Ayuntamiento ha repartido gran cantidad de socorros en pan y metálico. Se piden socorros al Gobierno.

Como que no hay dinero para calamidades públicas, el señor Canalejas conferenciará con el ministro de Hacienda para ver el modo de enviar algún auxilio á los pueblos damnificados.

### Estado de López Domínguez

Esta mañana circularon informes en extremo pesimistas sobre la enfermedad que sufre López Domínguez. Fueron éstas de tal índole, que el oficial mayor del Senado visitó al señor Canalejas para hablar de determinados detalles relacionados con el estado en que parecía hallarse. Tales noticias no se confirmaron, y á primera hora de la tarde tomó el enfermo un poco de chocolate.

### La epidemia cólerica

Los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Estado dicen que han ocurrido los siguientes casos de cólera en Italia: del 12 al 13, en Valscitta, tres casos y una defunción; en Barleta, dos; en Trinitapoli, una defunción.

En Nápoles, según la Prensa, ayer hubo nueve casos y tres defunciones.

El Ministro de España en el Estado danubiano, dice que en Galetza ha ocurrido un caso de cólera. La epidemia fué llevada á bordo de un barco italiano.

## Noticias

Llamamos la atención del ilustrísimo Sr. Gobernador civil, acerca del siguiente hecho:

Un sereno de la villa de Amer acompañado de dos ó tres matarifes, se presentaron el día 15 del actual en varias casas de campo de aquel término, y manifestando que tenían orden del Gobernador y del Alcalde para sacrificar todas las reses de ganado lanar que encontrasen, les obligaron á efectuarlo, añadiendo además á los visitantes, que para esta operación tenían la exclusiva.

Con ello ocurrió que los campesinos tuvieron que vender las reses á cualquier precio, de lo que se aprovecharon los visitantes que compraban las pieles á precios bajísimos.

Estos son los hechos que se nos han referido: en la acreditada recitad del Sr. Gobernador confiamos en que se harán los medios para esclarecer lo ocurrido y castigar á los que usaron unas atribuciones que no tenían.

En el expreso de esta mañana, ha llegado á esta ciudad el festivo diputado por Gerona D. Dalmacio Iglesias.

El mercado de hoy se ha visto muy concurrido.

Han sido muchas é importantes las transacciones que se han efectuado en granos y ganado vacuno.

Se encuentra en esta ciudad, de donde saldrá en breve para el balneario de Santa Coloma de Farnés, nuestro entusiasta amigo el Comandante de Invalidos D. Dionisio Ortego, á quien hemos tenido el gusto de saludar.

Los vecinos del barrio de Canaders y sus arrabales celebrarán hoy, mañana y pasado los siguientes festejos en honor de su excelsa patrona Nuestra Señora de Rocacorba.

Día 17.—A las 12 Repique general de campanas en la Iglesia del Hospital anunciado el principio de la fiesta. A las 5 de la tarde. Llegada de la reputada orquesta «La Farnense» de Santa Coloma de Farnés, la cual está contratada para amenizar los festejos, tocando acto seguido, dos sardanas. A las 7 de la noche. Se organizará la procesión para acompañar á su patrona á la Iglesia del Hospital donde se cantarán solemnes completas. A las 9. Se tocará un escogido repertorio de sardanas por la referida orquesta «La Farnense» en los sitios de costumbre.

Día 18.—A las 5 de la mañana, Repique general de campanas y dispa-

ro de morteretes. A las 10. Solemne oficio en la Iglesia de Hospital con acompañamiento de la dicha orquesta. A las 12. Se tocarán dos sardanas «Vermohut» y seguidamente los pabordes y pabordesas acompañados de la orquesta efectuarán el renombrado *Uccant de taula* recorriendo todas las calles del barrio. A las 5 de la tarde. Gran repertorio de sardanas, en los sitios de costumbre. A las 9 de la noche. Gran serenata frente la casa del señor Clavario. A las 10. Gran baile en el salón Platea del Teatro principal, en el que se bailará el baile de «La Camelia.»

Día 19.—A las 8 de la mañana. Oficio de difuntos dedicado á la memoria de todos los vecinos fallecidos durante el año, en la Iglesia del Hospital. A las 3 de la tarde. Concierto instrumental ejecutado por la orquesta «La Farnense» en la Rambla de Pi y Margall en donde se instalará un buen servicio de café, amenizando los intermedios divertidos y variados juegos infantiles. A las 4. la tradicional *faxina* á la fuente del Rey. A las 7 de la noche. Gran cabalgata organizada por «Los tranquilos del barri.» A las 9. Sardanas en diferentes sitios del barrio.

La fuerza del regimiento de Asia efectúa todos los días paseos militares en prácticas de instrucción.

Ayer tarde estuvieron en las inmediaciones de Aiguaviva.

Nuestro estimado amigo el fabricante D. Francisco Sala, de Puigcerdá, tuvo la satisfacción de verse padre de una hermosa niña, que ha sido llevada á las fuentes apadrinándola D. Isidoro Pedraza y la señora Sala Hidalgo. A la fiesta que con tal motivo se celebró asistió numerosa y distinguida concurrencia, entre la que figuraba el gobernador Sr. Schwartz y todas las autoridades locales.

Nuestra más cordial enhorabuena á sus padres y demás familia.

La reputada música del regimiento de Asia que dirige el maestro Juncá, ejecutará mañana por la tarde en el paseo de la Dehesa el siguiente programa:

1.º «La Corte de Faraón», P. D., Lleó. — 2.º «Montanyes d' Canigó», sardana, Juncá. — 3.º «Ernani», Conjur y final, Verdi. — 4.º «La Corte de Faraón», Fantasia, Lleó. — 5.º «Osmán Pachá», P. D., H.

La representación de la ópera *La Favorita* que, según habian anunciado algunos colegas locales, debía celebrarse esta noche en el Coliseo Imperial y en la que debía tomar parte el tencer Hipólito Lázaro, no se efectuará por ahora.

Ha fallecido en Cantallops el padre de nuestro querido amigo el ilustrado oficial de esta Audiencia provincial D. Vicente Martí.

Testimoniamos al señor Martí nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Hoy por la tarde ha llegado á esta ciudad de paso para Bañolas, el diputado á Cortes por Barcelona y leader de la izquierda catalana D. Pedro Corominas.

Por infringir los artículos 21 y 22 del Reglamento de policía y conservación de carreteras, ha sido denunciado ante el alcalde de Riudarenas el vecino Tomás Monrás, el de Palau Sabardera, Juan Delclós y el de Darnius, Andrés Guillames Vilanova.

Por cazar sin la debida licencia ha sido denunciado ante el Juez municipal de Breda el vecino Francisco Bruguera Alsina.

Dentro breves días llegará á Santa Coloma de Farnés nuestro compatriota el joven violinista Juan Frigela Palau que subvencionado por la Diputación se encuentra en Bruselas al lado del eminente Crickboom. Ahora viene de Ostende, en donde se hallaba contratado de concertino en la gran orquesta de «La Kursaal» de dicha capital veraniega. Se propone pasar unos días entre su familia y amigos para volver después á perfeccionar sus estudios.

En el comercio de D. Manuel Pujadas de esta ciudad hemos visto expuesta la bandera alquirida por el somatén de Llagostera y cuya bendición ha de celebrarse el día 2 de Octubre próximo, asistiendo á la fiesta el Capitán general Sr. Weyler, Gobernador civil Sr. Schwartz y demás autoridades.

La bandera es muy hermosa y el acto de su bendición tendrá gran solemnidad.

El Gobernador militar de esta provincia general D. Higinio de Rivera, se hallaba ayer tarde en San Feliu de Guixols desde donde marchó á Palamós.

Ayer tuvo que ser encerrado en el calabozo municipal un sujeto que importaba en formas violentas la caridad pública.

Está acordado ya que el *aplech* organizado por el partido de unión federalista en Bañolas, tenga lugar el día 25 del actual.

Al acto se trata de darle extrema importancia.

Pídase *Sal Vichy-Etat*, para bebidas, *Comprimidos Vichy-Etat*, efervescentes, y *Pastillas Vichy-Etat*, en sus envases de origen. — Rehúcese toda imitación. Progreso.

HA trasladado su residencia á esta ciudad, Plaza Correo, 7, 1.º, la **Profesora en PARTOS** doña Maria Gracia Cazorra, Vda. de Palrosa. — Consulta de 2 á 4 tarde.

LA TOS FERINA, saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del Dr. Caldeiro. En Farmacias cinco pesetas; por 5'50 la remite el autor.

GARGANTA, VOZ Y BOCA, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remita el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

### Vinos Soler

VINOS de mesa desde 25 á 35 céntimos litro  
» generosos » 1 á 2'50 pesetas litro  
CHAMPAGNES » 2'50 á 9 » » hotel'a  
Sirvase embotellado y á domicilio  
CIUDADANOS, 11

## DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

**Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**  
(Stomaliz)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleta á quien la pida.

Tipografía E. SIMÓ - GERONA